

HERALDO DE ZAMORA

SIGLO II

AÑO XXIV

DIARIO DE INFORMACIÓN, POLÍTICO E INDEPENDIENTE

Franqueo concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero

NUMERO 6.668

Subscription: Capital, un mes 1,25
Provincias, trimestre 4,00
Portugal 5,00
República Argentina año, \$ 20 m. n.
Pago anticipado.
El extranjero no se admite suscripciones por menos de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindicando por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la Humanidad. En el siglo XX la pluma vence a la espada,

LUNES 1 DE JULIO DE 1918

DIRECCION Y ADMINISTRACION: SANTA CLARA 55
TELÉFONO NÚM 34

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS: Cuarta plana 0,05 pts.
Tercera 0,15
Primera 0,50
Reclamos y gacetas 0,35
Remitidos, comunicados y escuelas a precios convencionales

Impresiones propias

San Pedro tendría razón.

Si la santidad no impidiese a los varones que en el cielo disfrutan de la gloria eterna incomodarse con los miserables mortales de estrellas abajo, San Pedro tendría que estarlo y mucho con todos los zamoranos, porque son muy volubles, y mientras unos años echan el resto para festejar al santo apóstol, otros, lo dejan en el mayor olvido y ni aún se acuerdan de la feria de la madera y de la clásica de los ajos que en dicho día se viene celebrando desde tiempo inmemorial.

Claro está que la situación no está para fiestas y que menuda fiesta tienen los pobres con la Junta de Subsistencias y la Comisaría de Abastecimientos; pero con todo, la situación no difiere mucho a la del año pasado, y en él se atrevieron los zamoranos a tirar la casa por la ventana, para que nadie pudiese el pie por delante. Y lo que dirá el santo apóstol cuando algún zamorano solicite que le abra las puertas del Cielo: «Todos esos festejos que hicisteis el año anterior, no fueron por amor al santo, sino por amor propio, y así no estoy en el deber de agradecerlos. A mí me basta con la función religiosa, que esa nunca falta; pero no me desagradaría que me festejasen algo fuera del templo, y sobre todo, que ya que un año lo hacéis, debéis seguir la costumbre mientras no haya una razón muy poderosa para suspenderla».

Apesar de su mucha santidad, yo creo que San Pedro está enojado con los zamoranos, y bien claro lo demuestra en las autoridades que os manda, en los concejales que os designa, y en los diputados provinciales que os envía. Cuando algún diputado provincial o algún concejal sale algo mejor intencionado que los otros, hace que lo llamen al Cielo, y deja así a los zamoranos en manos de malos gobernantes y peores administradores; y los concejales y diputados que esto sospechan, no quieren regir ni administrar bien, por temor a anticipar la hora de ser llamados a juicio.

Algo a esto debe haber o sospechar el actual alcalde, porque el año pasado puso al servicio de los festejos de San Pedro toda su actividad e inteligencia, que son muchas por cierto, y en el presente año se quedó en la concha como los demás, sin decir esta boca es mía. Tal vez las economías obligan a andar con cara seria y con estómago vacío; pero si son esos dos factores importantes en la economía política, reniego de una ciencia que suprime o reduce al mínimum el alimento del cuerpo y del espíritu.

Ahora sólo falta que ya que suprimis las fiestas, y dado el olorcito que se cae, se organice en la atmósfera uno de esos festivales trágicos con fuegos y lucería, acompañados de confites, que son tan frecuentes en esta época del año.

San Pedro quería librarnos de ese peligro, porque verdaderamente los pobres labradores no tienen la culpa del olvido en que le dejan los burócratas de la ciudad. Si la nube ocupase sólo el espacio comprendido entre la Avenida y San Martín, hasta me haría gracia la ocurrencia, siempre que no hubiera más desgracias que los remojones de las gentes que se sientan bajo el toldo del París, en la Plaza de Sagasta, etc., y así podrían transigirse con que se rompiesen algunas docenas de cristales, que al precio que hoy están, representaban un buen desembolso para los que tienen el dinero guardadito o puesto al tantí cuantí.

En cuanto a las ferias de madera y ajos, puede que no tengan este año gran animación, porque la madera de Galicia, que es la que allí suele ir, está marchando toda para las trincheras, y además, mientras no se arregle la cuestión de la entrada de nuestros vinos en Francia, no hay necesidad de comprar muchas cubas. Por lo que to a los ajos, ignoro si serán también artículo de exportación, aunque creo que no; pues en ajos estarán convertidos ya todos los beligerantes a juzgar por el tiempo que llevan ya viviendo debajo de la tierra.

Sea o no objeto de exportación,

ya verán ustedes como se cotizan caros, porque la guerra sirve de pretexto, real o ficticio, para subir el precio de todas las cosas, y luego se pide a voz en grito que se tolere la exportación porque sino, se arruinan los pobrecitos acaparadores.

¡Señor San Pedro!,
arregla un poco a Zamora
si es que tiene algún arreglo.
LUCIANO CAÑO

TORPEDOS

Ahora resulta que Brabo Portillo nació en Filipinas.
Siempre creímos que el ex policía barcelonés era un punto filipino.
Y no nos hemos equivocado.

«Se ha llamado a un médico fofense para que dictamine la edad del supuesto espía por ser difícil «obtener su partida de nacimiento.»
¿Su partida? ¿Pero aún les parece pequeña la que nos ha jugado...?»

Salimos a consejo de ministros por día.
Y es que en España, no habrá pan, pero lo que es consejos, no faltan...

Lo del aumento de sueldo a los empleados civiles continúa en el mismo estado.

Si en vez de empleados civiles, fueran «civiles» a secas la cosa variaría.

En los mercados de Sanabria, el centeno ha experimentado una baja sensible en el precio. No obstante, en Puebla, el pan fabricado con harina de este cereal se vende al mismo precio que antes.

Señor gobernador: La ley de Subsistencias, no rige para los vecinos de esta villa?

De un radio «bolcheviki»:
«El ejército de la libertad rusa, ha asesinado al ex zar».
A cualquier cosa llaman libertad los bandidos...

EMILIO MATO.

La sacramental de San Torcuato

Los de la parroquia de San Torcuato, han respondido una vez más al cariñoso llamamiento del ilustrado sacerdote que dirige el templo.

Como habíamos anunciado en la mañana de ayer se celebró misa solemne con sermón, que estuvo a cargo del capellán del Ayuntamiento y elocuente orador don Manuel Jambriña Salvador.

El templo hallábase adornado con extraordinario gusto artístico, especialmente el altar mayor donde se alzaba el tabernáculo donde se expuso el Santísimo Sacramento, para ser velado por los fieles.

A las seis de la tarde y después de completas, organizóse la procesión, en la que figuraban centenares de feligreses de uno y otro sexo con las velas encendidas.

Distinguidísimos cofrades del Santísimo llevaban las insignias y varas del palio y el párroco don Agustín Jambriña sostenía sobre sus manos el magnífico viril con la Sagrada Forma.

En la procesión iban los RR. PP. del Inmaculado Corazón de María, clero parroquial.

Presidía el presidente de la Audiencia don Benito Salgués, el teniente coronel del regimiento Toledo don Antonio Navarro y el primer teniente de la guardia civil don José Martín Rubio.

Daba escolta al Santísimo la escuadra de gastadores del regimiento y abrieron marcha fuerza de la guardia civil montada.

Detrás y a las órdenes del primer teniente señor Santos, marchaba un piquete del regimiento Toledo, con bandas de cornetas y música.

Durante el trayecto y en los altares colocados en las calles, la capilla de música cantó preciosos motetes.

Una vez de regreso a la iglesia, se hizo la reserva y se dió la bendición con el Santísimo a los fieles.

FUENTESAUCA, A SU PRECLARO HIJO

DR. OLIVARES

Laureano Olivares.

Laureano Olivares es ya un prestigio de la Cirugía española, de nuestra Cirugía que tiene poco que envidiar a la Cirugía extranjera, aunque solo sea por figurar en su historia los nombres inmortales de Argumosa, Encinas, Creus, Rubio, San Martín, Ribera y Güedea.

Lograr esto a los treinta y seis años y lograrlo sin enojosos padrazgos, es de un mérito extraordinario; pero yo, que conozco a Olivares, que he convivido espiritualmente con él desde nuestro internado en la Facultad, donde le alcancé un año, estoy seguro, segurísimo, que fomentará su prestigio creando en España lo que tanta falta nos hace, aunque no sea más que para evitar se pierdan, sin aprovecharlas, valiosísimas enseñanzas.

Yo abrigo la certeza de que Olivares ha de crear una Escuela de Cirugía suya; personalísima, como lo fueron la de Bergmann y la de Murphy, como lo son la de los hermanos Mayo, la de Moynihan y la de Ochsner; una Escuela, en fin, que, recogiendo esas enseñanzas del maestro, las difunda y las amplíe, legando a la posteridad, y en beneficio de ella, un número muy crecido de discípulos.

Para tal empresa cuenta Laureano Olivares con su talento que le hizo ocupar el primer puesto en aquella promoción de notables; cuenta con su voluntad de hierro—ésta es, sin duda, su característica—que logró vencer los obstáculos que se le opusieron a su ingreso en el profesorado; cuenta, finalmente, con su modestia que ha de decirle que no ha escalado aún la cima a que legítimamente aspira y que para escalarla es preciso laborar más y laborar sin descanso a fin de imprimir un sello peculiar a su Ciencia y a su Arte.

Y si su talento y su voluntad y su modestia no fuesen bastante, tiene Laureano Olivares, para crear su Escuela, un tal alto concepto de su sacerdocio, una honradez tan exquisita en el ejercicio profesional que forzosamente han de obligarle, quiera o no quiera, a enseñar a las futuras generaciones médicas que para ser cirujano se necesita no sólo saber Cirugía sino cultivarla con aquel prestigio moral que reclama y exige la sublimidad de esta ciencia incomparable, con la que devolvemos la salud a cambio de intensos dolores y de crueles sacrificios.

Más, es lógico, en estos momentos en que se vislumbra la posibilidad de que Laureano-Olivares acometa esa magna empresa, es lógico, repito, que todos le estimulemos con nuestro beneplácito. Y por esto yo aplaudo, y aplaudo fervorosamente desde el fondo de mi alma, ese homenaje tan simpático, tan merecido y tan conmovedor que hoy rinde Fuentesauca a su hijo predilecto; estos homenajes son dignos de un pueblo hidalgo y son también justa correspondencia al noble esfuerzo del que supo, con su trabajo, coimar de gloria de su pueblo natal.

Aportar mi concurso a este homenaje, como me ruega la comisión organizadora, proporcióna a mi espíritu una singularísima complacencia.
DADO CRESPO.

1-junio 1918.

Datos biográficos.

Hoy es el día señalado para el homenaje que en Fuentesauca, su pueblo natal, se hace a tan ilustre hombre, gloria de la Medicina Española. Creo oportuno dar a conocer algunos datos biográficos a nuestros lectores, con este motivo.

Nació, como ya queda dicho, en Fuentesauca, el día 5 de Abril de Abril de 1881, a las cuatro de la mañana. Fue bautizado en la iglesia pa-

rrroquial de Santa María del Castillo y se le puso el nombre de Laureano Vicente: siendo hijo legítimo de don Pedro Olivares y de doña Manuela Sexmilo.

Al poco tiempo marchó la madre a Madrid llevando consigo a su hijo, y en 1883 fijaron sus padres la residencia en Pozoantiguo, empezando el biografiado a aprender las primeras letras cumplidos los tres años y bien pronto, su primer maestro don Manuel González, reconoció en él una inteligencia privilegiada y profetizó lo que es hoy una realidad. A los diez años el profesor de primera enseñanza don Eulogio Bermejo, dijo a sus padres que su hijo Laureano reunía sobradas condiciones para

dal inagotable de conocimientos, demostrando ser un verdadero maestro.

Posteriormente la Real Academia de Medicina le nombró delegado regio, para revisar los trabajos de las comisiones mixtas de reclutamiento de la provincia de Madrid; cargo que como todos los demás, ha desempeñado con alta rectitud de conciencia no atendiendo jamás ni recomendaciones ni ofertas; cosa rara en estos tiempos, y que demuestra que además del talento reúne una gran moralidad.

Proseguir enumerando sus méritos sería una labor para un libro más que para las columnas de un periódico; dando por lo tanto fin a este modesto trabajo.
SELIVA.



Dr. D. Laureano Olivares, hijo ilustre de Fuentesauca, a quien hoy sus paisanos rinden el tributo que merece su vida consagrada al estudio y al trabajo.

Ensayo biográfico.

El doctor don Laureano Olivares y Sexmilo en las Escuelas Pías de la ciudad de Toro.

Es un hecho inconcuso, frecuentemente testimoniado por la experiencia, y que goza, en consecuencia, del asentimiento universal, que entre los niños u hombres pequeños encontramos algunos en alto grado privilegiados, que arriban al puerto de la vida con su cuerpo y alma prodigamente enriquecidos, superabundantemente adornados de las más extraordinarias y sobresalientes prendas físicas y morales, que el Altísimo e independiente Gobernador del mundo y distribuidor de todo don perfecto tuvo a bien otorgarles.

Comprendido sin duda alguna, en este número de los tan graciosos y ricamente favorecidos, por el Autor de la Naturaleza, el niño Laureano Olivares y Sexmilo, cuya biografía en el período de la segunda enseñanza me han encomendado, tuvo nuestro Colegio de Escuelas Pías de la ciudad de doña Elvira la fortuna de que su despierto y consciente padre, don Pedro Olivares, fijárase en los hijos del ínclito aragonés, S. José de Calasanz, quiénes, mereciendo su entera y nunca regateada confianza, habían de continuar la importante y escrupulosa labor que aquél, en el seno de su cristiano y bien concertado hogar, y el laborioso maestro en la escuela de su pueblo natal, en tan buen sentido y armonía con las aptitudes del educando, habían acertado a realizar.

No más de diez años contaba el niño Laureano en 1891, cuando por

vez primera pisara los umbrales de nuestro centro docente de 2.ª enseñanza, cuya gloriosa fama tan desmedidamente había de acrecentar.

Comprendiendo, desde luego, sus maestros la calidad del discípulo con que habían de habérselas, comportáronse con él, dada la precisión y clara transparencia, con que, desde un principio, se revelaron los nobles y hermosos sentimientos de su franco corazón, la poco común capacidad de su perspicaz y serena inteligencia, los levantados y vigorosos alicientos de su naturalmente buena y esmerada y esmeradamente educada voluntad, en suma, el conjunto de su excelente natural y adueñamiento, o dominio de sí mismo, tan raro en la temprana edad, con un alumno que, transcurrido un corto lapso de tiempo, había de ser en el decurso de sus estudios asistido, acompañado, más bien que mandado por sus superiores, que habían de llegar a considerarle como un igual.

Bajo estos auspicios empezó a caminar ya entre nosotros por el emmarañado y nada atrayente 2.º grado de nuestra enseñanza nacional, con paso desahogado y muy seguro; como conquistador que va poniendo a buen recaudo los territorios que con admirable estrategia y fuerzas sobradas gana; no siendo inferiores a los triunfos literarios los singulares y sazonados frutos religiosomorales que su delicado y bien dispuesto espíritu va atesorando constantemente y convirtiéndole en el discípulo modelo de la escuela Pías, independiente y rectilíneo en el cumplimiento de sus deberes escolares, en extremo bondadoso y complaciente con todos, ni envidioso, ni envidiado y si espontánea y universalmente de sus colegas de Colegio querido y respetado.

Fué nuestro sin-par alumno cursando y aprobando las innumerables y heterogéneas asignaturas que forman el bachillerato con brillantísimo éxito, obteniendo, al finalizar cada una de las etapas académicas, la honrosa calificación de sobresaliente, o meritísimo y siempre sobradamente capacitado para aspirar al premio, al que optó y consiguió cuando tropezó con tribunales de examen que ofrecieran un atisbo de ecuanimidad en sus funciones; logrando, cuando menos, que el loable concurso a la noble y ambiciosa distinción fuera declarado desierto; que es lo menos malo con que los censores suelen en las oposiciones llenar el hueco que deja la justicia.

Tan sorprendentes y lisonjeras resultados, correlarios inevitables de disposiciones tan acentuadas y manifiestas para el cultivo incansante de su singular y nunca fatigada inteligencia, sometida siempre, con la voluntad, y corazón dócil y alegremente a todo principio de disciplina, de orden, eran causa de que, en cuantas ocasiones don Pedro, su padre, sin reparar en las molestias ineludibles, que el viaje de Pozoantiguo a la respetada ciudad de Toro habían de causarle, celoso y digno guardador del preciado tesoro que Dios le había confiado, acudía a nuestro colegio en demanda de informes sobre el comportamiento moral y literario de su estudiante, se viera cada día más agradablemente impresionado por las noticias que en grado extremo favorables recogía de los profesores todos, que no cesaban de encomiar la vida ejemplar y de aprovechamiento, siempre creciente, de su excepcional discípulo.

Con tales antecedentes, afianzadores del conocimiento casi intuitivo que el perspicaz padre tenía, de muy atrás, de lo que de tal hijo podía, para el porvenir, prometerse, nada tenía de extraño, que en sus entrevistas con los maestros, requirente y requerido, no obstante la bilateral discreción de ambos interlocutores, hasta cierto punto se eternizaran,

con mutua y dulce satisfacción escuchando el uno al otro y haciendo sus consideraciones acerca de lo que Deo volente, habia de llegar a ser un hecho venturoso.

A este tenor fuéronse desfilando los días de vida escolar y de benéfica influencia para con sus discípulos de colegio del eximio, hijo de Fuentesauco, doctor don Laureano Olivares y Semilo, que, tras muy reñidas oposiciones, en que tuvo que vencer, solo a fuerza de suficiencia profesional, a terribles competidores y las ya tradicionales y conocidas resistencias, algunas impublicables, consiguió entronizar su pismo y consolidado saber en el renombrado centro de Medicina de San Carlos y en el primer establecimiento benéfico de la capital de Esdaña.

Solo el desmedido cariño que siempre hacía uno de mis primeros discípulos y el predilecto entre ellos sentí, puede ser la causa justificante del golpe de auclacia, que representa haber pechado con tan hermoso y peliagudo cometido, entre sus maestros el más inepto y útimo.

Toro.

Adhesiones al homenaje del doctor Olivares.

El rector de la Universidad Central B. L. M. al señor presidente de la comisión del homenaje al doctor Olivares, distinguido catedrático de esta Central, que se celebrará en Fuentesauco el día 1.º de Julio próximo adhiriéndose al acto; lamentando que las circunstancias no le consientan cooperar al mismo con su asistencia en la representación oficial de su cargo y la personal admiración que se complacería en rendir al ilustre hijo de la expresada villa.

José R. Carracedo aprovecha esta oportunidad para reiterarle el testimonio de su consideración Madrid Junio de 1918

El catedrático auxiliar de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid, dice: Señores de la comisión organizadora del homenaje al doctor Olivares. Mis queridos amigos: Lamento no asistir al homenaje que se tributa al ilustre profesor de la Central, y en la imposibilidad de ir me adhiero al homenaje, felicitando primeramente al festejado y después al pueblo de Fuentesauco que con estos actos se enaltece a sí mismo, eleva sus prestigios y da gallarda prueba de su cultura y manifiesta su espíritu progresivo y sus alicentos de europeización y civilización.

Amigo fervoroso, admirador entusiasta de Fuentesauco se regocija mi alma contemplando el hermoso espectáculo que ofrece ese pueblo de la olvidada y escarnecida meseta castellana celebrando la gloria conquistada por su hijo ilustre en el noble campo de las letras. ¡Viva el doctor Olivares! ¡Viva Fuentesauco! Recuerdos a todos y aquí se queda enviando vuestra suerte, este afectuoso amigo que os saluda. José María Prada. Valladolid Junio de 1918.

El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes B. L. M. al señor presidente de la comisión del homenaje al doctor Olivares, le agradece su amable invitación para asistir a dicha solemnidad y en la imposibilidad de aceptarla, por ocupaciones de gobierno, le ruega le tenga por asociado a tan simpático acto. Santiago Alba aprovecha esta ocasión para reiterarle la expresión de su sincero aprecio y consideración. Madrid Junio de 1918.

Fuentesauco 29-6-1918.

Más adhesiones.

Se han recibido cartas y telegramas cariñosos adhiriéndose a la fiesta, de don Benito Salguero, presidente de esa Audiencia; de don José Delgado, registrador de la propiedad de Baitán; de don Prudencio Rodríguez Chamorro, jefe de la Policía del Protectorado de Marruecos; del diputado provincial, don Miguel Chamorro; del abogado, don Paulino Sierra; del propietario, don Indalecio Cano de Luis, del jefe de la Sección de viajeros de la Compañía del Norte, don Antonio Gabán.

Una carta cariñosísima del decano de la Facultad de Medicina de Madrid, ilustre doctor Recasens.

También el señor gobernador civil de la provincia escribe lamentando, el que por tener que asistir a la reapertura de la Iglesia conventual de Alcañices, a cuyo acto se le invitó con anterioridad, se vé imposibilitado, como eran sus deseos, de venir a honrar a Fuentesauco y a su hijo predilecto.

La Comisión del homenaje.

Está formada por don Daniel García, Licenciado en Filosofía y Letras; el propietario don Indalecio Cano de Luis, don Eloy Monforte, subdelegado de veterinaria de este partido; don Constante Rey, concejal del Ayuntamiento; don Crescencio Hernández López, oficial de Telégrafos y en representación de la

Prensa, Angel Avilés, corresponsal de HERALDO DE ZAMORA.

La Comisión ha recibido infinitud de plácemes y felicitaciones por sus iniciativas para el mejor éxito del homenaje.

(POR TELEGRAMA) Fuentesauco 1-10-50 m.

Llegada del doctor Olivares.

Ayer a las nueve y treinta de la noche llegó a esta villa el hijo ilustre de la misma doctor don Laureano Olivares.

El recibimiento que se le dispensó no pudo ser más brillante ni más entusiasta.

Desde Toro, hizo el viaje en coche acompañado de su padre y de otros amigos.

Se dispararon cohetes y voladores que atronaban el espacio, dándose vivas a Fuentesauco y a su hijo ilustre, rivalizando todo el pueblo por desbordar su alegría.

En la calle que ha de llevar su nombre se levantó un magnífico arco triunfal, verdaderamente artístico, en el que se lee esta inscripción «Fuentesauco a Olivares».

Después de los saludos de rigor y de ofrecerle las autoridades sus respetos trasladóse el doctor Olivares a la casa del acaudalado propietario don Marcelino del Valle, don de se hospedó.

Por todas las calles del tránsito los balcones están engalanados con banderas y colgaduras.

Para el banquete reina un gran entusiasmo, habiéndose adherido muchas personas. El acto se celebrará en el Teatro Municipal, estando la comida a cargo del señor Chapado de Salamanca.

Ha llegado nuestro director don Luis Calamita.

SELIVA

EN 4.ª PLANA TELEGRAMAS DE LA GUERRA, CORNIGRAMAS Y LAS TORMENTAS.-ESPECTACULOS.-DESDE TORO.

Caireles y pifones.

Aburrimiento general.

Esto fué lo que pasó en la corrida de toros celebrada el día de San Pedro y para que no les ocurra lo propio a mis lectores, he de emplear pocas palabras en contarlo.

Antes de empezar, lector querido, debo advertir que estoy perplejo, malhumorado, no sabiendo como llenar unas cuantas cuartillas respecto a la fiesta nacional, que tanto me mereció en Zamora, por falta de soldado público, de alegría, de ese entusiasmo que despierta en la afición el espectáculo más castizo del globo terráqueo, siempre que los componentes sean de primísimo cartel.

Quisiera ser imparcial, quisiera decir verdades, pero si las digo se enconan las pasiones, se hieren susceptibilidades y le quitan a uno el pellejo a tiras en aquellos sitios donde se discuten de toros y no se sabe hacer propaganda.

Esta visto, pues, que las verdades no pueden decirse, y menos aún si éstas son amargas como las que se pudieran deducir del festival taurino del sábado, por eso justamente, lector querido, estoy perplejo, malhumorado, no sabiendo como decir, sin molestar a nadie—¡que difícil es eso!—que Algabeño II no quiso ni ver a su segundo enemigo que le metió el brazo siete veces, siempre entrando con alívios, que escuchó dos avisos y que en sus faenas de muleta no vimos ni arte ni confianza.

Esta es mi situación, amable lector, aún más angustiosa si doy en pensar que me costó el tendido cinco pesetas, ¿verdad que era carísimo? Para hacer al siguiente día frente a las más perentorias necesidades de la vida, ya que por culpa de los picaros negociantes, tenemos por las nubes los artículos más necesarios.

Con esto quiero decir que los chicos del HERALDO los que no tuvimos puesto oficial, pagamos la entrada y con ello doy por terminado el exordio y paso a entenderme las con los componentes del festival.

Los toros.

El ganadero de Tordesillas, don Tertulino Fernández, persona celosa en la cuestión de toros, envió para debut en Zamora de su ganadería, una corrida terciada y bien presentada que colmó los deseos de los aficionados.

Fueron seis animalitos, sin pizca de malas ideas, que tuvieron mil ocasiones para haber cogido a los toreros.

De los seis, sobresalieron los lidiados en segundo, cuarto y sexto lugar, se vió que tenían bravura, nobleza y que remataban.

Todos fueron muy nerviosos y hubieran dado mejor juego, si la lidia se lleva como lo mandan los cános es taurinos y los del castoreño no los castigan tan infamemente como lo hicieron.

No negaron la cara y dejaron para el arrastra ocho caballos.

Satisfecho puede estar el señor Fernández del resultado que dieron el sábado sus toros.

Los matadores.

El primero era el veterano Juan Cecilio Panterel, que por no haber forceado nada más que una corrida en la presente temporada, no estaba entrenado.

Con el capote, trató de agradar, instrumentando varias verónicas y un farol, que le valieron aplausos.

Hizo algunos quites vistosos y estuvo siempre colocado en su sitio. (Fué aplaudido).

Con la flámula dió pruebas de saber lo que traía entre manos, si bien las faenas no le resultaron muy lucidas.

Con el estoque fué breve despatchando a su primero, de un pinchazo sin soltar el acero y media que bastó y al segundo de varios estocazos, todos en su sitio, terminando con una estocada bastante aceptable.

Alfonso Cela Celita, de origen gallego, pudiéramos decir que fué el héroe de la tarde, manejó el capote con gran desenvoltura, entró a los quites con oportunidad y los remató con alguna elegancia.

Banderilleó a su primero, viéndose que domina esta suerte y llega muy bien a la cara de los bichos.

Con la escarlatina, instrumentó pasajes de varios estilos, contribuyendo el aire a que las faenas no fueran todo lo lucidas que debieron, como hubieran sido sus deseos.

A su primero, dióle una estocada un poquitín delantera y descabelló a pulso.

En el segundo pinchó varias veces, siempre muy delantero y cambiando de estoque, agarró una estocada de esas que se aplauden.

La muerte de este toro brindó al exgobernador civil de Lugo y paisano nuestro don Alberto Belmonte.

El maruso, escuchó palmas. Pedro Carranza Algabeño II. Todos esperábamos en este diestro, nos repitiera los alborotos que ha armado últimamente en Madrid, pero defraudó nuestras esperanzas.

Algabeño II, estuvo mal sin atenuantes, no le vimos hacer nada que se vislumbrara la sombra de un gran matador de toros.

Unicamente sobresalió un pinchazo, tirándose con redaños.

Después Pedro se descomposó y en su último escuchó dos avisos.

Una intemperancia de este matador, con el público, le originó un disgusto del cual le salvó la benevolencia del respetable.

La Presidencia.

Una novedad extrañamos ayer en la presidencia, asesorada por mis compañeros Luis Calamita y Dámaso Durán.

Cumplieron al pie de la letra el reglamento para las corridas de toros, inspeccionando antes de empezar, los servicios y poniendo freno a los abusos de los picadores, multando con 25 pesetas a la Empresa por no tener a su debido tiempo el servicio de banderillas, a la banda provincial con 10 pesetas, por retirarse antes de terminar la corrida, y enviando al reten a dos monos sabios que se extralimitaron en sus funciones.

Esta novedad extrañamos, cosa que nos agrada muchísimo.

También fué mudado el banderillero Cofre, de la cuadrilla de Algabeño, por cortar una oreja al tercer buró que no fué concedida, puesto que no había motivo para ello.

Resumen.

Apesar de cuanto dejo relatado, la corrida resultó insulsa, una verdadera capea pueblerina, sin que viéramos una faena donde se desrochaba arte y valor.

Los picadores estuvieron en general infames, pues picaron y rajaron donde y como les vino en gana menos en el morrillo.

La entrada pésima y la tarde infernal.

Dícese que se hicieron en taquilla ocho mil quinientas pesetas.

UN COJO SIN MULETA.

Impresiones de la lucha.

LA SITUACION MILITAR

El vigoroso ataque de los franceses al sur del Aisne, hasta los bosques de Villers Cotteret, les ha permitido mejorar notablemente sus posiciones, pues tienen ya en su poder las alturas que dominan la región de Coutry, desde donde pueden observar todos los movimientos de los alemanes.

También han realizado otro brillante ataque al Norte de Lys, entre Nerville y Bailleul, donde los germanos tienen acumulados enormes contingentes de tropas.

Una vez tomada la iniciativa de atacar, la situación de los aliados mejora, lógicamente, que mejorar de día en día.

PUGA paga más que nadie botellas vacías de vino de Rioja, chicas y grandes. Plaza del Obispo Nieto, San Lázaro.

Las oposiciones a maestras.

Una carta y una protesta.

Sr. Director de HERALDO DE ZAMORA.

Distinguido señor: El justo concepto que tenemos de la Prensa periódica como amparadora que es de los débiles, de los que sienten sed de justicia, y su proverbial caballerosidad, nos mueven a interesarle la publicación del adjunto escrito, que hoy hemos presentado al Tribunal de oposiciones para escuelas de niñas de esta capital, y que no nos ha sido admitido.

Pacientemente venimos sufriendo la actuación de ese Tribunal divorciado de cuanto significa respeto a la equidad y a la justicia, y llena la medida de nuestra angustia y dolor, necesitamos expansión, para que la conciencia pública, ya orientada en mucho de lo que viene ocurriendo en estas oposiciones, vea en nuestro calvario, como los anhelos de la suspirada renovación no han unido en el alma de nuestro Tribunal.

Gracias señor por su bondad y reciba la expresión de nuestro reconocimiento.

Zamora 1-7-1918. Por las opositoras firmantes, Angela Bragado Teresa Antón, Angeles del Amo.

Señor presidente del Tribunal de oposiciones para escuelas de niñas de Zamora.

Las que suscriben, opositoras a dichas escuelas, usando del derecho de reclamación que les concede la ley fundamental del Estado y la especial que puede derivarse del Estatuto, elevan a usted, con todo respeto, la más enérgica protesta contra la calificación otorgada, entre otras, a la opositora que mereció, según el criterio de dicho Tribunal, en el tercer ejercicio verificado en el día de ayer, 28 de los corrientes, setenta puntos.

Las que hemos presenciado el ejercicio, el público que asistió al acto, la manifestación espontánea de la opositora y las circunstancias todas que han concurrido, han determinado una apreciación de parcialidad, derivada acaso del error con que ha procedido el Tribunal al calificar dicho ejercicio.

Y como los fueros de la Justicia estimamos que han sido lesionados, y con ellos nuestros derechos, sin perjuicio de elevar en su día la protesta general contra las arbitrariedades e ilegalidades cometidas en estas oposiciones, reconocidas públicamente.

Rogamos a usted se sirva unir al expediente esta nuestra protesta del caso señalado.

Zamora 29 de Junio de 1918.—Es copia.—Por las opositoras firmantes, Teresa Antón, Angela Bragado, Angeles del Amo.

Acogemos con simpatía la protesta de las opositoras a las que no puede negar el HERALDO sus columnas que siempre estuvieron propicias para todo lo que fuera de justicia y de equidad.

Hoy se nos dice que se han enviado telegramas de protesta al ministro de Instrucción Pública, y a los diputados a Cortes, señores Bes teiro, Castrovido y Marcelino Domingo a éste último en concepto de Maestro y para que en las Cortes levante su voz en auxilio de las opositoras de Zamora.

Puestas hoy las cosas en camino nosotros no abandonaremos la defensa de lo que creemos justo y legítimo y con nosotros, las mismas opositoras.

Hay se nos dice que se han enviado telegramas de protesta al ministro de Instrucción Pública, y a los diputados a Cortes, señores Bes teiro, Castrovido y Marcelino Domingo a éste último en concepto de Maestro y para que en las Cortes levante su voz en auxilio de las opositoras de Zamora.

Comentarios políticos

El problema de nuestra clase media.

Pese a las terminantes declaraciones del presidente del Congreso, días pasados, la aprobación del proyecto relativo a los funcionarios civiles, para antes de finalizar la actual legislatura, la actitud de aquellos a quienes afecta no es, según se susurra, todo lo tranquilizadora que sería de desear.

La desconfianza natural de los que lucharon constantemente por justas reivindicaciones, sin haberlas logrado ni en la más pequeña parte, se une, ahora, como cuando el conflicto se planteó en Marzo, con toda su crudeza, a la labor de zapa, que atentos a su medio personal, realizan esos que el vulgo ha dado en llamar «elementos extraños».

Y aun cuando no son nuestros propósitos entrar a fondo en el conocimiento del grave problema, queremos hacer algunas consideraciones, un tanto apartadas de las que ordinariamente se venían, por que-

son, a nuestro juicio, las verdaderamente germinadoras del estado actual. Porque, el problema de los funcionarios civiles, es el aún no resuelto de nuestra clase media; y conviene, si se quiere otra cosa que sostentarla peligrosamente, no legislar sólo para el momento.

Claro está que la solución inmediata, no sería tal solución si no se inspirara en la realidad, una realidad bien triste, en que van siendo cada vez menores y más difíciles los medios de vida, pero eso será, repetimos, el calvario nacional. El mal está más hondo.

Cuando España se estremece en ansias de una política renovadora, parecía lo más lógico que la juventud, la generación que habrá de formar los gobernantes de mañana, vibrara reciamente a impulsos de una visión clara y definida del patriotismo. Y todos sabemos que no es así. El móvil que persigue generalmente nuestra juventud, es alcanzar una participación de los presupuestos del Estado, sin pensar, que la acumulación reiterada de funcionarios ha complicado la administración pública con sobra de trámites, sin positivo beneficio.

Y principales responsables de este estado, han sido nuestros Gobiernos que lejos de fomentar la cultura, no se preocuparon nunca de otra cosa que de convocar numerosas oposiciones, en las cuales el valor de la prebenda lograda, no compensaba al valor de las energías y entusiasmos derrochados. Ello trajo perjuicio para las Ciencias y para las Artes, para la Agricultura, a la que la promesa de menos rudos trabajos, restó miles de brazos, olvidando que el cultivo del suelo es la base de prosperidad de las naciones y para el grado de cultura general.

Por eso, entendemos que la obra del Gobierno no debe detenerse en la aprobación de ese proyecto, lo que no dudamos, o esto que llamamos Justicia es un mito, sino que debe abrir nuevos horizontes tras de los que marchen esos jóvenes que, faltos de protección, no tienen otro camino que rendir culto a la burocracia.

En cuanto al proyecto que actualmente pende de la resolución de las Cortes, deben los funcionarios tener la seguridad de que en breve será un hecho su efectividad. Está en el ánimo de todos, y no se podría por otra parte ejercer verdadera autoridad desde el Gobierno si se dividiese a los ciudadanos en castas.

De la justicia de su causa estamos todos impuertos; los hombres que actualmente nos gobiernan; los primeros que además no cumplirían la misión que se les confiara, si pretendieran pacificar a los espíritus con promesas que nunca se vieran convertidas en realidad.

Pero insistimos en lo dicho anteriormente. El problema de los funcionarios civiles es el de nuestra clase media, que es la que casi exclusivamente nutre sus filas, y debe, a su laboriosidad, marcarse nuevos cauces por donde hacer derivar sus iniciativas.

Ahora es cuestión de mayores o menores créditos. De persistir en la dejación del remedio, se irá poco a poco preparando un desequilibrio social, que pudiera ser funesto para nuestra Patria.

MAXIMO GIM.

ORINA

Las SALES KOCH curan SIN DOLOR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros é irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos gérmenes purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CAPSULAS KOCH curan en DOS DIAS, sin peligro, los flujos bienétrigosos secretos, resacas y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo pídase gratis a la CLINICA MATEOS, Arrenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

El día en la Audiencia.

Para hoy se hallaba señalada la vista de la causa seguida en el Juzgado de Benavente, contra el vecino de Pumarejo Julio Fernández Colino, por lesiones inferidas a su convecino Santiago Ramos del Amo.

El juicio no llegó a celebrarse por haberse conformado el procesado con la multa de 125 pesetas que el sustituto fiscal señor Caldevilla tenía solicitada en su escrito de calificación provisional.

La defensa del acusado estaba a cargo del letrado señor Petit.

Más tarde el Tribunal de Derecho se constituyó para entender en otro delito de lesiones, del que era acusado el vecino del inmediato pueblo de Jambriña, Macario Soto.

Después de declarar el perjuicio en esta causa, Faustino de la Iglesia, el sustituto fiscal señor Caldevilla, mantuvo sus conclusiones solicitando la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

El defensor señor Petit estimó que debían apreciarse para su patrocinación y la de no haber tenido inprodujo.

En su consecuencia solicitó se impusiera solamente a su defendido la multa de 125 pesetas.

El juicio quedó concluso para ser

Caja de Ahorros DEL BANCO CASTELLANO

Admite imposiciones desde 5 pesetas hasta 5.000, abonando por ellas el interés de TRES Y MEDIO POR CIENTO ANUAL.

A cada imponente se le facilita gra is una libreta nominativa, en la que se hace constar todas las operaciones que verifica con expresión después de cada una del saldo que resulte a su favor.

Puede solicitarse la apertura de libretas.

A nombre del imponente. A su nombre y al de otra u otras personas indistintamente.

A nombre de menores, operando los padres o tutores hasta la mayor edad de los titulares.

Sin necesidad de que las libretas sean presentadas en 31 de Diciembre de cada año, se acumulan al capital los intereses producidos, dándose lugar con ello al funcionamiento del interés compuesto que tanto activa la capitalización.

Una vez formado el capital de pesetas 5.000, no se admiten nuevas imposiciones, pero con el objeto de no interrumpir la acumulación de los intereses que cada año se devengan, producen a su vez intereses sin limitación alguna.

Las peticiones de reintegro, sea cualquiera su cuantía, son satisfechas en el acto de su reclamación.

Horas de despacho: Todos los días laborables de nueve de la mañana a dos de la tarde.

Pídase el reglamento.

LA FERIA DE SAN PEDRO

Con el tiempo llega a desaparecer nuestra tradicional feria de San Pedro.

De año en año se nota la falta de forasteros y el sábado último podía contarse el número de los que concurren a nuestra capital.

En el mercado de ajos no hubo la abundancia de otros años, no obstante los que se presentaron se vendieron a precios baratísimos.

Cuando visitamos el ferrial de maderas, sufrimos gran decepción, pues eran contados los puestos establecidos debido a la carencia de la misma.

En el ferrial de ganados fueron también contadas las cabezas que se presentaron a la venta y como partes contratantes solamente actuaban los gitanos.

La feria de San Pedro, ha pasado este año por desapercibida, sin duda por la falta de propaganda.

El comercio y la industria es el que ha notado la desanimación.

Jerónimo Farré Gamell

Oriopélico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina. Calle de Juan de Meña, 23, 1.º MADRID

Hernias (quebraduras) aun en las más antiguas y voluminosas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA PIERNAS Y PIES se curan o se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de toda clase de enlaces, piezas y resortes supletorios, imitan los movimientos de pie natural, con Patente de invención en las principales naciones del mundo.

En Zamora, Hotel Suizo, fijamente el día 5 de cada uno de estos meses: Julio, Septiembre y Noviembre.

El Dr. D. Bernardo Carrascal MEDICO-DENTISTA

Ha trasladado la clinica odontológica a la casa donde están instalados Teléfonos Interurbanos. Plaza Mayor, núm. 12, 1.ª pl.

Las tormentas del sábado.

El régimen tempestuoso comenzó a notarse en las primeras horas de la mañana del día de San Pedro y a medida que avanzaban las horas el cielo se cubría de negros nubarrones, precusores de tempestad. A las dos de la tarde se encontraba la tormenta en su apogeo, lloviendo torrencialmente y tronando con bastante intensidad. Media hora duró la tempestad y a las dos y media lucía el sol en todo su esplendor, acentuándose más el calor. A las seis y media volvió el cielo a cubrirse lloviendo a intervalos. A las nueve de la noche cerniase de nuevo la tempestad y al poco rato caían gruesas piedras, algunas del tamaño de huevos de perdiz. La piedra y el granizo caían envueltos con abundante agua que más tarde se convirtió en torrencial. El paso de la nube duró próximamente treinta minutos y la piedra, rompió gran número de cristales. Inmediatamente se habló de los daños que hubiera podido ocasionar el viento, pero ayer de mañana se vio afortunadamente que los perjuicios no eran tan grandes en este término municipal, como en un principio se dijo. Más vale así. Dicese que entre Nava del Rey a Medina la cantidad de piedra caída ha sido horrorosa.

De Fuentelapeña.

HORRIBLES DESTROZOS
Al insoportable bochorno de estos días ha seguido la descarga horrible de la piedra que aniquiló nuestros campos. A las dos de la tarde se desató la lluvia a torrentes con el aire, inundando las calles del pueblo de tal manera que el agua entraba en las casas de algunas calles donde aflujaban varias regateras, y de allí era arrojada otra vez fuera por medio de cubos y de todos los modos que estaban al alcance. Siguió la piedra, pequeña dentro del término, pero muy gruesa en el término, tanto, que cortaba las cañas de la avena, arrancaba los pámpanos de las vides, cortaba los racimos y sembraba en todos los sitios la desolación y la miseria. Varios niños fueron sacados del agua medio ahogados, otros llegaron a casa desfigurados por completo a causa de los innumerables bultos producidos en la cara y la cabeza por la piedra. Repitióse otra vez a las cinco y media la tormenta y no cesó el nublar en toda la noche. En todas las casas se ve marcada la señal de la desgracia, y algunos que salieron a ver sus heredades se han visto precisados a guardar cama a consecuencia de la impresión que la vista del campo les produjo. En la Vega el agua que venía por el canal que conduce el agua de un molino a otro salió por las sangrias abiertas y las parvas eran masas flotantes. Fué necesario "acambizar" el agua como se "acambiza" la miel. ¿Nos tendría Dios preparado tan gran castigo? Memorable será para los de Fuentelapeña el día de San Pedro del 1918 en que quedaron la mayor parte de sus campos desechos como pavesas.

Comisión provincial.

Bajo la presidencia de don Asterio Cadenas y con asistencia de los vocales señores Avedillo, Asensio y González, el viernes último celebró sesión esta Comisión, adoptando los siguientes acuerdos: Desestimar la reclamación formulada contra la recaudación de consumos y otros impuestos, por el vecino de Alcañices don José Calvo y otros varios de la misma villa. Darse por enterada de la Real orden del ministerio de la Gobernación por la que se confirma el acuerdo de esta comisión que declaró válidas las elecciones municipales últimamente celebradas en San Miguel del Valle. Informar al gobernador civil que proceda, de conformidad con el recurso entablado, ordenar al Ayuntamiento de esta capital para que haga el nombramiento de escribiente de Secretaría entre los propuestos en la nota por el Tribunal examinador. Aprobar el acta de recepción provisional de la carretera municipal subvencionada de Villalube a Gallejos del Pan. Aprobar el repartimiento de población de El Perdigón, con la sola modificación de rebajar la cuota a algunos reclamantes. Confirmar una multa impuesta al vecino de Paramontanos de Tábara, Tomás Fernández, por intrusión en terrenos del común. Que por el ingeniero director de carreteras provinciales se formule el proyecto correspondiente, para po-

der acordar la subvención que solicita el Ayuntamiento de El Pego para construir una carretera desde dicho pueblo a la de Zamora a Cañiza. Desestimar la denuncia formulada por el vecino de Alcorcillo Blas Gallego, contra su convecino Manuel López, por tener depositado abono en la vía pública y condonar la multa de quince pesetas al denunciado por resulta injustamente impuesta. Se autorizó al ingeniero director de carreteras provinciales para trasladar su despacho a otro departamento que tenga mejor capacidad. No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

NOTICIAS

La Sección administrativa de Primera enseñanza ha remitido hoy a Madrid la renuncia que del cargo de presidente del Tribunal de oposiciones a ingreso en el Magisterio, turno libre (maestras), ha presentado, fundamentándola en motivos de salud, el catedrático don Gabriel Hortal. Lamentamos sinceramente los motivos a que obedece tal renuncia, y deseamos el restablecimiento del señor Hortal. **VINO** de cosechero se vende en la antigua bodega de don Rafael Rodríguez (q. e. p. d.), Travesía, número 20, a cinco pesetas cántaro. Horas de despacho: de 10 a 2.

Ha sido ascendidos al empleo inmediato los segundos tenientes del regimiento Toledo don Luis Fombelida Galán y don Francisco Ramos Pordomingo, perteneciente este último a la escala de reserva. También han sido promovidos a segundos tenientes los sargentos del mismo Cuerpo don Jesús Redondo Crespo y don Leandro Carbajo Sánchez.

BANCO CASTELLANO
Operaciones verificadas durante la segunda quincena del mes de Junio:

Imposiciones	588.202	74
Reintegros	229.206	77
Saldo a favor de los imponentes en fin de Junio	9.754.109	90

Para el miércoles próximo, a las diez de la mañana, ha sido convocada el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, para proceder al sorteo supletorio del recluta Marciano Tomé Carnero, que figura con el número 1 en el sorteo del reemplazo de 1912.

MAGNIFICAS YEGUAS
Se venden varias de una de las mejores ganaderías extremeñas, jóvenes y con excelentes crías, para informes dirigirse a José Junquera, de Medina del Campo.

REGISTRO CIVIL

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN
NACIMIENTOS
Pedro Martín Cabrero.
Paula Ratón Carretero.
Pedro Morais Reguilón.
Ramona Magarzo Terrón.
DEFUNCIONES
Felipe Suárez y Suárez, de 29 años.
Manuel Tascón Fernández, de 34 años.
Esmeralda Caldevilla Anta, de 28 años.
Pía Ruiz González, de 21 meses.
Justo Casas Cid, de 20 días.
MATRIMONIOS
Paulino Ramos Matilla.
Carmen Campesino González.

VENTA DE FINCAS

A voluntad de su dueño se vende una heredad de tierras, llamada de "Carpinteros" que consta de 28 piezas y su cabida es de 82 fanegas, sita en término de esta ciudad a San Frontis, y una tierra de 27 fanegas en término de Monfarracinos donde llaman el Tejar conocida por la del "Pedazo". Para tratar del precio y condiciones, entenderse con el procurador don Manuel Calvo Morales, San Andrés, 51, bajo.—Zamora. La compañía comico-lírica del señor Montecagude, que aprovechando su paso por esta ciudad, ha dado varias funciones en el Teatro Principal, se despide mañana del público zamorano, con una función de beneficio, para poder continuar el viaje pues de lo contrario su situación se agravaría. Los precios son populares, al objeto de que el público no vacile en ayudarles con su obolo en la seguridad de que los artistas sabrán agradecerlo. Se desea comprar o alquilar piedra recien parida, Julián Alvarez, Plaza del Fresno.

Dicen de Bermillo, que el día del pasado Junio, a las doce, se produjo quemadura grave, de cuyas resultas falleció la vecina de Villar del Buty, Joaquina Pérez. El Juzgado de instrucción del partido entiende en el asunto

Don Faustino P. Cuervo
FARMACEUTICO
Tiene el gusto de participar al público en general, que en breve abrirá su nueva oficina de Farmacia en la Avenida de la Feria 1 y 3. Donde estaba la Ferretería de "El Candado".

Con motivo de cumplirse mañana el segundo aniversario del fallecimiento del teniente coronel don Guillermo Estébanez de la Fuente, se darán misas de 7 a 9 en la iglesia parroquial de San Torcuato, aplicándose las por el eterno descanso del finado.

En plena juventud, cuando comenzaba a sonreírle la vida al calor de un hogar feliz y dichoso, falleció en la mañana del sábado, víctima de rápida enfermedad, don Felipe Suárez Suárez, encargado del despacho de pan "La Constancia" y sobrino de nuestro particular amigo don Felipe.

Ayer mañana, después de la misa de entierro celebrada en la iglesia parroquial de San Juan de Puerta Nueva, se verificó la conducción del cadáver al Camposanto, figurando en el cortejo fúnebre numerosos amigos de la familia dolorida. A su afligida esposa doña Narcisca Martín, padres políticos, hermanos y demás familia, les enviamos la expresión de nuestro sentido pésame por pérdida tan sensible.

El día 28 de Junio último falleció en el pueblo de San Miguel del Valle (Villalpando) a los 72 años de edad, la virtuosa señora doña Irene de Lera García, hermana de nuestro querido amigo don Pedro, recaudador de contribuciones de la zona de esta capital.

Con tan triste motivo, enviamos al cariñoso amigo y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame por la desgracia que lloran.

Extravío. Desde la calle de Santa Clara, (nuevo edificio de don Fernando Rueda) hasta la calle de la Reina, se extraviaron ayer dos llaves pequeñas, rogando a la persona que sepa su paradero, lo diga en esta administración donde se gratificará.

Libramientos a satisfacer en esta Pagaduría de Hacienda:

Dionisio Villasanté	2.452	25
Manuel Velasco	2.783	57
Bernardo Alonso	547	28
Agapito Escudero	437	28
Dámaso Durán	3.919	12
Leopoldo Muñoz	105	86

El propietario de los acreditados almacenes de EL CANDADO, don Salvador Ruiz, ha trasladado el comercio de Ferretería a los nuevos y espaciosos locales que ha construido junto a sus grandes almacenes de HIERROS, CARBONES y MUEBLES, con cuyo traslado puede ofrecer a su clientela ventajas de comodidad y prontitud en el servicio de los encargos y sobre todo economía en los precios. Puerta de la Feria, Teléfono, 42. Nota. También recibe encargos de carbón, Plaza de Zorrilla, 5, principal, (esquina a Santa Clara). Teléfono, núm. 117.

La guardia civil del pueblo de Píñilla de Toro da cuenta de que sobre la una de la tarde del día 26 del pasado mes de Junio, se suicidó, arrojándose a uno de los pozos públicos que existen en aquella localidad, el vecino Pascual Martín Matilla, conocido por el "Cofio" de 58 años y de oficio sastre. El cadáver fué extraído a los veinte minutos. Los móviles del suicidio se aseguran que obedecen a disgustos frecuentes que el Pascual tenía con su familia.

Cueros y curtidos.

12, SAN TORCUATO 12, ZAMORA
En este nuevo establecimiento encontrarán los zapateros y público en general las Suelas de la acreditada Fábrica de don José Herrera, de Salamanca, sin alteración de los precios de fábrica. También cuenta con un gran surtido en Alpargatería y todo lo concerniente al ramo de Curtidos. Se compran cueros al pelo de todas clases. **NO CONFUNDIRSE**
SAN TORCUATO, 12—ZAMORA
— LUIS SENDIN —

En las oposiciones últimamente celebradas en Madrid para cubrir 252 plazas de auxiliares administrativos del Catastro ha sido aprobado con el número 40 nuestro particular amigo don Félix Alonso Morante. Reciba nuestra enhorabuena.

Con motivo de las ferias de San Pedro, han pasado unas horas en esta capital don Angel Rivas con sus hijos Pepe y Andrea, don Victorio Villar, señora y niña y su hermano don Francisco, don Manuel y don Agustín Escudero Nuño, y don Alfonso Fernández Sesma.

En el pueblo de San Pelayo (Salamanca) se lidiaron el día 27 del pasado varias vaquillas de la ganadería de don Angel Rivas, que dieron el juego apetecido. El aficionado *Pesquerín* fué cogido resultando con dos costillas fracturadas.

POR TELEFONO DE ESPAÑA

(CONFERENCIA TELEFÓNICA)
Madrid 1 (10 m.)

Los mineros asturianos.-El conflicto latente.-Conferencia con Cambó.-Intransigencia de los patronos.-Las Casas para obreros.

Los comisionados por los obreros mineros asturianos, que se encuentran en Madrid han celebrado nuevas conferencias con el ministro de Fomento don Francisco Cambó, asistiendo a ellas el diputado socialista señor Besteiro, que representa a la Unión general de Trabajadores. Después el señor Cambó conferenció con los obreros y patronos, al objeto de encontrar una solución que ponga fin al conflicto no resuelto por intransigencia de los patronos.

Los obreros entregaron al ministro copia de las bases redactadas por el Sindicato minero. En ellos se pedía la construcción de casas del Pueblo sin que pudieran ser enajenadas antes de los seis años.

Los patronos ofrecieron construir las para todos los obreros incluso para los no asociados, pero tenían que hacer un contrato por veinte años.

Los obreros rechazaron esta proposición. Hoy celebrarán otra nueva reunión. Las impresiones son optimistas.

Percance motociclista.

Los periódicos de la mañana dan cuenta de un percance ocurrido al doctor Gereda y al diputado a Cortes señor Arranz, en la carretera del puerto de Guadarrama. Ayer tarde caminaban por indicado sitio pilotando una motocicleta el doctor Gereda y el señor Alvarez Arranz, que ocupaba el sidecar. Al cojer una vuelta volcó la máquina y los ocupantes fueron despedidos a larga distancia. El doctor resultó con heridas en la cara que fueron calificadas de pronóstico reservado y el señor Alvarez Arranz con lesiones leves.

Las elecciones parciales.

Ayer se celebraron elecciones parciales para diputados a Cortes en aquellos distritos que quedaron vacantes por nulidad o renuncia. Los datos recibidos en el ministerio de la Gobernación son incompletos; no obstante créese que resultan triunfantes; Albacete, distrito de Almansa, don Miguel Calzada, (Ciervista) Almería, Puchorna; don Juffo Olmedo (demócrata). Por Fregenal de la Sierra, don Jesús Campos (demócrata). Por don Benito, don Ricardo Gasset (liberal). Por Villanueva de la Sierra, don Enrique Fernández Dolar, (maurista). Por Posadas, don Manuel Gamero Cívico (conservador). Por Granada, don Félix Aguilera Gómez; (datista). Por Agreia, (Soria) don Mateo Azpeitia Esteban; (romanista). Por Baracaldo, (Bilbao), don Domingo Esparta Lopez; (nacionalista).

Elecciones suspendidas.-Un muerto.

El gobernador civil de Badajoz participa que el comandante depuesto de la benemérita de Olival perteneciente al distrito de don Benito da cuenta que al dar comienzo a la sesión en el colegio de la Oliva, donde la lucha era encarnizada, se produjo seria discusión entre varios electores que degeneró en riña tumultuaria. Hicieronse varios disparos de ar-

Por Real orden del ministerio de la Guerra se ha concedido a don Julio Guillón Ruiz, ex-alcalde de Fuentesalco, la cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo blanco y libre de derechos, por los desinteresados y útiles servicios prestados a la fuerza de la Academia de Caballería, durante los días que permanecieron en esta villa con motivo de las prácticas realizadas en el mes de Junio del año anterior por los escuadrones de alumnos. La citada Real orden dispone igualmente se den las gracias por el mismo motivo al vecindario de Fuentesalco, así como también al cura párroco que fué de Fresno de la Ribera, hoy economo de San Juan de Puerta Nueva, don Aurelio de Castro Cordero y al vecindario del mismo pueblo por su ejemplar y laudatorio proceder con la fuerza de la Academia de Caballería a su paso por repetido pueblo.

Se venden una máquina de hacer media, seminueva, con todos sus accesorios. También se venden tres pianos manubrios muy buenos Para informes a don Vicente Fernández, casa de comidas, en Toro.

Máquina segadora. Se vende una seminueva, marca Ahles. Para informes, Sindicato Agrícola de Zamora, San Martín de Abajo número 2.

Farmacia. Por fallecimiento de su dueño, se vende la única establecida en El Perdigón (Zamora), pueblo de quinientos vecinos y varios anejos, con estación de ferrocarril y buena carretera, a diez kilómetros de la capital. Para tratar con la viuda en dicho pueblo.

de Orgaz, Ocaña y Mocejo se celebraron ayer varios mitins de carácter societario.

Huelga de pastores.
De El Carpio telegrafían que los pastores se han declarado en huelga. Se ha reconcentrado la guardia civil, para evitar que los huelguistas, arrastren al paro a los segadores.

Regreso de García Prieto
Ha regresado a Madrid, el ministro de la Gobernación señor marqués Alnucemas. Viene satisfecho de su viaje a Barcelona, manifestando que al entrar ayer en la plaza de toros la Monumental, fue ovacionado. Por la noche se le dispensó en la estación entusiasta y cariñosa despedida.

Camareros en huelga.
En Cádiz han declarado la huelga los camareros de 21 cafés, cuyos dueños no han abandonado la Unión gremial.

Las elecciones.
Todavía son incompletos los datos recibidos en Gobernación sobre las elecciones parciales celebradas ayer.

El homenaje al Dr. Olivares
(POR TELEGRAMA)
Fuentesalco 1.º (4 tarde). Descubrimiento de la lápida. A las doce de la mañana se ha celebrado el grandioso acto de descubrir la lápida, cambiando el nombre de la calle, de la Iglesia por el del doctor Olivares. Al acto concurrieron todas las autoridades locales y el vecindario en masa. En nombre de Fuentesalco pronunció brillante y entusiasta discurso el presbítero don Alejandro Corrales, siendo aplaudidísimo. El doctor Olivares profundamente emocionado dió las gracias al pueblo que le vio nacer y para el cual serán todos sus cariños.

El banquete.
A las doce de la tarde y en el Teatro municipal se verificó el banquete anunciado, asistiendo 100 comensales. Pronunciáronse entusiastas brindis y se leyeron las adhesiones. Por correo enviamos detalles.

Un ahogado.
Fuentesalco 1.º (4,50 tarde). El Juzgado de instrucción de este partido acaba de recibir noticias de que en el pueblo de San Miguel de la Ribera puso fin a su vida colgándose de una viga, el vecino de 45 años Francisco García, de profesión albañil, suponiéndose que el desgraciado tomó tan fatal resolución en un ataque de alcoholismo.

Mitins societarios
De Toledo telegrafía el gobernador civil que en la capital y pueblo,

SEÑORAS
Para vestir elegantes es necesario confeccionar sus Vestidos y Sombreros en
El Centro de Modas
Economía. Originalidad. Prontitud. Esmero. El mejor y único en su género en Zamora. Enseñanza de Corte para señoritas.
DIRECTORA
CONCHA HURTADO
Santa Clara, 53, bajo. Teléfono número 57.
Se necesitan buenas Oficiales y medias Oficiales. Se pagan buenos jornales.

VINO clarete especial de mesa. Se vende otra cuba a 6 pesetas los 16 litros en la bodega de la señora viuda e hijo de I. Rodríguez, calle de Castelar número 14 (funeraria). Horas de despacho: de once a dos.

VINO -Clarete y de mucho grado lo vende Martín Hernández, Travesía, 4, a cinco pesetas cántaro. Se despacha durante todo el día.

Se vende una máquina de hacer media, seminueva, con todos sus accesorios. También se venden tres pianos manubrios muy buenos Para informes a don Vicente Fernández, casa de comidas, en Toro.

Máquina segadora. Se vende una seminueva, marca Ahles. Para informes, Sindicato Agrícola de Zamora, San Martín de Abajo número 2.

Farmacia. Por fallecimiento de su dueño, se vende la única establecida en El Perdigón (Zamora), pueblo de quinientos vecinos y varios anejos, con estación de ferrocarril y buena carretera, a diez kilómetros de la capital. Para tratar con la viuda en dicho pueblo.

de Orgaz, Ocaña y Mocejo se celebraron ayer varios mitins de carácter societario.

Huelga de pastores.
De El Carpio telegrafían que los pastores se han declarado en huelga. Se ha reconcentrado la guardia civil, para evitar que los huelguistas, arrastren al paro a los segadores.

Regreso de García Prieto
Ha regresado a Madrid, el ministro de la Gobernación señor marqués Alnucemas. Viene satisfecho de su viaje a Barcelona, manifestando que al entrar ayer en la plaza de toros la Monumental, fue ovacionado. Por la noche se le dispensó en la estación entusiasta y cariñosa despedida.

Camareros en huelga.
En Cádiz han declarado la huelga los camareros de 21 cafés, cuyos dueños no han abandonado la Unión gremial.

Las elecciones.
Todavía son incompletos los datos recibidos en Gobernación sobre las elecciones parciales celebradas ayer.

El homenaje al Dr. Olivares
(POR TELEGRAMA)
Fuentesalco 1.º (4 tarde). Descubrimiento de la lápida. A las doce de la mañana se ha celebrado el grandioso acto de descubrir la lápida, cambiando el nombre de la calle, de la Iglesia por el del doctor Olivares. Al acto concurrieron todas las autoridades locales y el vecindario en masa. En nombre de Fuentesalco pronunció brillante y entusiasta discurso el presbítero don Alejandro Corrales, siendo aplaudidísimo. El doctor Olivares profundamente emocionado dió las gracias al pueblo que le vio nacer y para el cual serán todos sus cariños.

El banquete.
A las doce de la tarde y en el Teatro municipal se verificó el banquete anunciado, asistiendo 100 comensales. Pronunciáronse entusiastas brindis y se leyeron las adhesiones. Por correo enviamos detalles.

Un ahogado.
Fuentesalco 1.º (4,50 tarde). El Juzgado de instrucción de este partido acaba de recibir noticias de que en el pueblo de San Miguel de la Ribera puso fin a su vida colgándose de una viga, el vecino de 45 años Francisco García, de profesión albañil, suponiéndose que el desgraciado tomó tan fatal resolución en un ataque de alcoholismo.

Alcance telefónico

LOTERIA NACIONAL
SORTEO DE HOY
NUMEROS CAPITALES PESETAS

18.738	Valencia, Granada	100000
	Sevilla	100000
13.525	Barcelona Málaga	60000
17.988	San Sebastián, Bilbao Cartagena	20000

Premiados en Zamora
CON 300 PESETAS
1.482 7.104 20.085 26.343
25.977 26.345 25.133 27.186

La nota de la Presidencia.
En la nota facilitada en la Presidencia, se dice que el jefe del Gobierno don Antonio Maura, estuvo en Palacio despachando con don Alfonso.

Después estuvo en su despacho de la Presidencia, donde recibió la visita del exministro don Amalio Jimeno y del senador señor Lastre. También fué visitado por otras personas y por comisiones de maestros de Cataluña y Baleares, que vienen a entregar un precioso album al Rey.

Cosechas destruidas
El gobernador civil de Ciudad Real telegrafía que en el pueblo de Pedro Muñoz las tormentas han destruido las cosechas de cereales y hortalizas.

De Toledo telegrafía el gobernador civil que en la capital y pueblo,

Luis.

(CONFERENCIA TELEFÓNICA)
Madrid 1 (9 m.)

De la guerra.

El comunicado francés.

El parte francés de anoche, transmitido esta madrugada dice que al sur del Aisne los franceses mejoraron las posiciones, especialmente en Sainet Pierre, donde cogimos más de 100 prisioneros.

El parte inglés:

El alto mando inglés dice en el comunicado, que el enemigo atacó los puestos aliados en las proximidades de Merry, siendo rechazado después de vivísima lucha.

Las patrullas tuvieron varios encuentros, regresando a sus puestos con algunos prisioneros.

La artillería enemiga desplegó gran actividad contra el bosque de Nieppe, en el sector de Albert.

También hubo vivísimo fuego de cañón al norte del Scarpa y cercanías de Destubert.

El parte alemán.

El parte alemán referente a la jornada de ayer dice, que en ninguno de los frentes ocurrió nada digno de mencionarse.

Embajador enfermo.

Comunican de Viena que desde hace varios días se encuentra enfermo el embajador español cerca del Gobierno austriaco, don Antonio Castro Casaleiz.

Para reponerse de su quebrantada salud habiase trasladado don Antonio al distrito de Marienall donde se ha agravado en términos alarmantes.

Los embajadores allí acreditados se informan diariamente del estado del diplomático español.

Fiestas nacionales.

Dicen de Washington que en todos los Estados Unidos se hacen preparativos para celebrar el 14 de Julio, aniversario de la independencia

cia y cuya fecha está declarada fiesta nacional.

El presidente Wilson pronunciará un discurso de tonos patrióticos, que aprovechará para cantar un himno a la guerra contra los imperios centrales.

Subteniente desaparecido

Telegrafían de París que el subteniente de infantería Mr. Paures, hijo de Mr. Juan, ha desaparecido en una de las últimas acciones.

El mando de las tropas portuguesas.

Dicen de Lisboa, que el general García Rosado ha sido nombrado jefe de las tropas que operan en el frente occidental.

Antes, el general García Rosado, irá a Londres, para tratar de la reorganización de las tropas portuguesas y después tomará posesión.

La situación empeora.

Los periódicos que se publican en Gracovia y Lemberg, dicen que es tristísima la situación de 70 000 obreros poloneses que se encuentran en Alemania, donde se les prohíbe abandonar las ciudades bajo durísimos castigos.

Unos 50.000 están encarcelados. La situación de la alimentación es deplorable y la mortalidad espantosa.

El hambre en Petrogrado.

De Petrogrado dicen que desde hace cuatro días se ha agravado el conflicto de los aprovisionamientos.

Los tchecos enviaron 21 vagones de sustancias alimenticias y solamente pudieron llegar once para adiestro.

Los restantes fueron cogidos por los ferroviarios que están pereciendo de hambre.

Americanos a Italia.

Las noticias que se reciben de Washington dicen que según declaración del general March, ha llegado a Italia el primer contingente de tropas americanas.

Vive aún Nicolás II

Dicen de París que resulta casi

imposible confirmar el asesinato del ex zar de Rusia, Nicolás II, pues cuantos detalles se reciben son contradictorios.

El diario ruso *Fkaatuncemburge* afirma en su información telegráfica que son completamente inciertos los rumores del asesinato del ex emperador, calificando éstos de mentiras provocadoras de los alemanes.

Restricciones en Berlín

Comunican de Basilea que el alcalde de Berlín, Mr. Wer Muleh, anunció ayer una nueva restricción en el consumo de patata, concediendo solamente la venta de tres a siete libras por semana.

Cornigramas.

En Hero se lidiaron novillos de Bueno, que cumplieron.

Rodalito, superior en el segundo, ejecutó faena magistral en el último, banderilleando colosalmente.

Torquito II regular.

En Valencia: Lidiáronse novillos de Alipio Pérez Tabernero que fueron bravos.

Caballos cuatro. Amorós y Granero hicieron quites preciosos, y banderillearon con brillantez. Matando fueron breves.

En Alicante, fué cogido ayer por el quinto de los toros lidiados el matador Camará, después de realizar una faena que causó el delirio.

En banderillas cambió un par, cerrando el tercio Cerrajillas y Guerrilla.

Al entrar a matar salió suspendido estando oportunísimo *Saleri II* que evitó que el cornúpeto lo recogiera.

Camará pasa a la enfermería con una contusión en el pecho.

Nacional terminó la corrida banderilleando él solo el toro y matándolo de un pinchazo.

En Sevilla se celebró ayer una corrida de novillos, en la plaza de la Maestranza, lidiándose ganado de Félix Guare.

García Reyes y Belmonte despa-charon la corrida.

El hermano de *Terremoto* fué cogido sin consecuencia.

SANCHEZ ORTIZ.

Las tormentas.

En Salamanca.

De la vecina ciudad del Tormes dicen que a las cinco y media de la tarde del sábado descargó sobre aquella población imponente tormenta de agua, piedra y granizo, que causó daños importantísimos.

Fuó necesario suspender por media hora la corrida de novillos que se estaba celebrando.

La nube alcanzó a 25 pueblos del distrito.

Aprovechando la estancia en esta del diputado don Isidro Pérez Oliva, ayer domingo llegaron de los pueblos damnificados numerosas comisiones, que hablaron de la necesidad de que el Gobierno acuda en auxilio de los que han visto desaparecer sus cosechas.

La situación de los labradores es desconsoladora.

De Valladolid.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias de Valladolid, diciendo que las tormentas del sábado han causado incalculables daños en los sembrados y viñedos, que han quedado arrasados.

Los agricultores de los distritos de Nava del Rey y Medina del Campo, piden protección al Gobierno.

SANCHEZ ORTIZ.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Este veterano coliseo digno de mejor suerte, ha abierto sus puertas durante las noches del 29 y 30 del actual, donde la compañía cómico-lírica que dirige don Francisco Monteagudo, el maestro don Manuel Campo, ha representado admirablemente las obras tituladas «El Diablo con faldas», «Isidrin o las 49 provincias»,

«El entierro de la Sardina», «La reagan» y «La Sultana de Marruecos».

La labor de los modestos artistas que forman el elenco Monteagudo-Campos, ha sido acabadísima y el público que ha presenciado el trabajo, premió con aplausos el buen desempeño de los estudiosos artistas.

NUEVO TEATRO

La notable Compañía de Ricardo Puga, terminó anoche su brillante campaña, rica en aplausos y ovaciones.

En la tarde del sábado, se representó el saladísimo y chistoso juguete de González del Toro y J. de la Prada, «El amigo Carvajal» y por la noche, la hermosa y nunca bien ponderada comedia de don Jacinto Benavente, «Los intereses creados», de la cual hicieron una verdadera creación los distinguidos artistas, que anoche dieron su adiós a Zamora.

Muchas veces hemos visto representar «Los intereses creados», pero afuer de imparciales hemos de declarar que el sábado nos satisfizo muchísimo la labor del señor Puga que es para quien soñó el autor el papel de «Crispín».

Los aplausos se prodigaron en función de despedida, púsose en escena otra comedia del autor de la «Ciudad alegre y confiada», titulada «Los Cachorros» donde todos los artistas pusieron a contribución su talento, ya demostrado durante la brillante campaña que finalizó anoche.

Llevena feliz viaje los distinguidos artistas a los que deseamos ver en no lejano tiempo.

DESDE TORO

Horrorosa tormenta.

En las primeras horas de la noche del día de ayer, negros y densos nubarrones cubrieron el espacio amenazando males que lamentar bien en este término de Toro o en los pueblos limítrofes.

Las nubes fueron pasando sin dejar el agua que tanto se desea y haciendo presumir ocurriría lo mismo en los otros pueblos cercanos.

Muy de mañana, en el día de hoy circularon rumores en extremo alarmantes por los que se decía que en cercanos habían perdido totalmente la cosecha debido a la enorme cantidad de piedra que descargó la tormenta.

Estos rumores han tenido plena confirmación sobre todo en Pozoantiguo, donde la tormenta ha quedado tronchada por la piedra en las masas terrible miseria.

En el pueblo de Pozoantiguo ha quedado tronchada por la piedra la mayor parte de los cultivos causando daños de consideración grandísima.

Lo mismo ha ocurrido en Belver de los Montes, Vezdemarban, San Pedro Latarece, Tiedra, Villavellid y otros.

En el término municipal de esta ciudad solamente ha sufrido el pago denominado Marialva y el Monte de la Reina.

La feria de San Pedro.

Como en otros años se ha celebrado la feria anual con escasa concurrencia de forasteros y verificándose escasas transacciones en el ferrial del ganado mular, caballo y asnal.

En la Plaza Mayor, se han instalado varias casetas de baratijas.

La enfermedad de moda.

Sigue postrando en cama a varios amigos, habiéndose extendido en su mayor grado, no habiendo que lamentar desgracias por tal enfermedad.

EL CORRESPONSAL.

Toro a 30 Junio 1818.

Imp. de Enrique Calamita.

JOSE FERNANDEZ

SUCESOR DE LABAJO

Fábrica de muebles; se construyen toda clase de muebles, desde lo más exigente en ebanistería, tapicería y tallas hasta lo más económico en esta clase de trabajos.

Se arriendan mesas para bodas y banquetes desde 10 cubiertos hasta 100, precios económicos. San Pablo, 9, Zamora.

SUS AGUAS

El eminente químico doctor Casares Gil, las considera como el prototipo de las Ácido-Bicarbonatadas Sódico-Líticas.

El sabio doctor Ramón y Cajal, las clasificó entre las más puras y de excelentes condiciones higiénicas.

Las eminencias médicas las recomiendan como eficacísimas para la litiasis renal y hepática; cálculos vesicales, enfermedades de las vías urinarias, estómago, hígado, intestinos. Sus curas son notables en la diabetes, gota y artritis en general.

Médico director: DR. RODRIGUEZ TRIGUEROS.

Depósito en la provincia: Droguería de J. García Capelo, Rúa, 20, y Santa Clara, 4, Zamora.

CABREIROA VERIN-ORENSE

hermoso garaje. Los precios son desde 7 pesetas en adelante. Tranvia particular del balneario unen a Verin. Una nueva sociedad de automóviles recién montada, hace el recorrido con magníficos coches, en 4 horas desde Orense a Verin, con perfecta regularidad

Temporada oficial: de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

SU BALNEARIO

Es uno de los mejores de España. Su gran Hotel que estará abierto desde 1.º de Junio, tiene magníficas habitaciones, sala de fiestas, espléndido comedor, selecta cocina, billar, sala de juegos, baños, etc., etc.

Todo el servicio es procedente de buenos hoteles de Madrid. Hay un

BAÑOS DE ALMEIDA (ZAMORA) Aguas radio-azoadas sulfhídricas

Diez mil voltios de radio-actividad.—La que «es del mundo».—Temporada oficial de 15 de Junio a 30 Septiembre

Médico-Director: Doctor don Jenaro Fernández, Especialista en enfermedades del aparato respiratorio.

Curan radicalmente las enfermedades del estómago, cararrros gástricos e intestinales, producen efectos maravillosos en los catarros laríngeos y bronquiales, bronquitis, neumonías crónicas, tuberculosis incipiente, disnea, las dermatosis, otitis, otitis, otitis de la tu raleza escrutosa toda clase de afecciones herpéticas. El Hotel Balneario cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balnearia, amplias habitaciones dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado. De venta en todas las farmacias y droguerías, a 0,55 pesetas botella de litro.

Para más informes, dirigirse a los propietarios, Almeida (Zamora). Depósito en Zamora: Ferrería de Salvador Ruiz, Puerta de la Peria. Billetes de ida y vuelta desde Zamora al Balneario en el coche correo

INDUSTRIAS MECANICAS

F. C. Villamil y C.ª (S. en Cta.)

Dirección telegráfica: «INDUSTRIAS»,—Zamora.

Oficinas y Talleres: Infantas núm. 1.

Construcción de bombas con privilegio de invención.—Taller de reparaciones.

Fabrica de hielo con agua depurada

Tarifa de precios (temporada de verano, de Abril a Octubre ambos inclusive).

De 30 kilos en adelante. . . . a pesetas 0,10 kilo.
De 12 a 29 a " 0,12 "
De 1 a 11 a " 0,15 "

Temporada de invierno (de Noviembre a Marzo ambos inclusive).

De 4 kilos en adelante, a pesetas 0,08 el kilo y de 1 a 3 kilos a pesetas 0,20 el kilo.

Pagos al contado. Los pesos se hacen exactos en fábrica, no admitiéndose después reclamaciones. No se sirve hielo a domicilio. Precios fuera de Zamora los mismos. Embalajes acarros y portes por cuenta del cliente.

Hielo para enfermos.—Precios especiales. En todo tiempo de día y de noche en la farmacia del Hospital de don Tomás Tomé.

TELEGRAMAS «HIELO» ZAMORA



MALA REAL INGLESA

Compañía de vapores correos para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Sao Oz, Montevideo y Buenos Aires.

Para informes dirigirse a sus Agentes:

- En América, MacAndrews y C.ª
- Barcelona, MacAndrews y C.ª
- Bilbao, Carlos de Marat.
- Cádiz, MacAndrews y C.ª
- Certeras, MacAndrews y C.ª
- Corsica, Zubino e Hijos.
- Deza, MacAndrews y C.ª
- Genova, MacAndrews y C.ª
- Havana, Luis de Marat y C.ª
- Madrid, MacAndrews y C.ª
- San Sebastián, Hijos de Besastechua.
- Sevilla, MacAndrews y C.ª
- Taragona, MacAndrews y C.ª
- Valladolid, MacAndrews y C.ª
- Villegas, Sebastián Durán.

Agente general en el Norte de España:

ESTANISLAO DURAN.—Vigo.
Oficinas de la Compañía en Madrid: ARENAL, 16.

AGUAS MINERO-MEDICINALES Y ESTACION CLIMATOTERAPIA de Boñar (León)

BICARBONATADO—SODICO—NITROGENADAS—RADIOACTIVAS LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Las más indicadas para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Clima seco, y de altura 1.000 metros.

GRAN HOTEL. Servicio esmerado. Precios económicos. Desinfección.

Automóvil a todos los trenes.

ITINERARIO: Estación de Boñar (línea de La Robla a Bilbao) que empalma en La Robla con la de Madrid a Gijón, y en Mataporquera con la de Madrid a Santander.

MEDICO DIRECTOR: Doctor EALO.

TEMPORADA OFICIAL: Del 20 de Junio al 30 de Septiembre.

Sanatorio Quirúrgico DEL DR. MADRAZO SANTANDER

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUGIA. Los 20 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en 1.ª, 10 en 2.ª y 5 en 3.ª

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia o algún sirviente.

Las consultas, por escrito, se dirigirán al Director, y para otros detalles al Gerente, don Luis Polo y Español.

Gran SASTRERIA

FEDERICO RODRIGUEZ

Altas novedades. Extenso surtido en todos los artículos. Especialidad en trajes talarés.

Encargos a las doce horas SAN ANDRES 2.

CEMENTO "HISPANIA,"

El mejor y más económico del día.

Representante exclusivo regional:

Francisco Pérez Entisne.

«LA PARRITA», Fábrica de piedra artificial.

Calle de Eusebio Giraldo, 25.

MEDINA DEL CAMPO

Teléfonos 84 y 95.

Se sirve por vagones y por sacos. (Siempre existencias). Pida usted precios.

AUTOPIANO DE 88 NOTAS

CON CENTRADOR AUTOMATICO, MELODISTA, ETC., por 3.000 pesetas

PIANOS DE LAS MEJORES MARGAS GARANTIZADOS POR LA

Unión Musical Española

SANTIAGO, 53, VALLADOLID